
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 29. Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt vom 
06.09.2018 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Thomas Suttrup 
 
Zu der Sitzung war unter Mitteilung der Tagesordnung am 23.08.2018 eingeladen worden. 
 
 
 
 
Die Sitzung fand im Biologischen Zentrum, Rohrkamp 29, 59348 Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:  18:55 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht einge-
laden wurde und der Ausschuss für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt beschlussfä-
hig ist. Er weist auf die Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 1. Besichtigung  des neuen Wertstoffhofes in der Stadt Olfen 
Vorlage: FB 3/855/2018 

 2. Besichtigung der "Erich-Hirsch-Wiese" in Lüdinghausen-Seppenrade 
Vorlage: FB 3/861/2018 

 3. Biologisches Zentrum 
hier: Tätigkeitsbericht und Vorstellung aktueller  Planungen 
Vorlage: FB 3/863/2018 

 4. Unterhaltung öffentlicher Grünflächen  
hier: Bericht über aktuelle Themen 
Vorlage: FB 3/874/2018 

 5. Berichte 
 6. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 7. Umstrukturierung der Sekundarschule, Tüllinghofer Straße 25, 59348 Lüdinghausen; 
- Erweiterung der Mensa und der Küche - 
hier:    Auftragsvergabe über die Rohbauarbeiten 
Vorlage: FB 2/849/2018 

 8. Umstrukturierung der Sekundarschule, Tüllinghofer Straße 25, 59348 Lüdinghausen; 
- Erweiterung der Mensa und der Küche - 
hier:    Auftragsvergabe über die Fenster- und Außentüren 
Vorlage: FB 2/850/2018 

 9. Umstrukturierung der Sekundarschule, Tüllinghofer Straße 25, 59348 Lüdinghausen; 
- Erweiterung der Mensa und der Küche - 
hier:    Auftragsvergabe über die Sanitär- und Heizungsarbeiten 
Vorlage: FB 2/848/2018 

 9.1. Umstrukturierung der Sekundarschule, Tüllinghofer Straße 25, 59348 Lüdingausen 
- Erweiterung der Mensa und der Küche - 
hier: Auftragsvergabe über die Sanitär- und Heizungsarbeiten 
- ergänzende Sitzungsvorlage 
Vorlage: FB 2/872/2018 

 10. Hofstelle Tetekum 49, 59348 Lüdinghausen - Baureifmachung der Fläche -  
hier: Auftragsvergabe über die Abbruchmaßnahme 
Vorlage: FB 2/853/2018 

 11. Berichte 
 12. Anfragen 
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Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Besichtigung  des neuen Wertstoffhofes in der Stadt Olfen 

Vorlage: FB 3/855/2018 
Die Mitglieder des Ausschusses werden von den Vertretern der Stadt Olfen, Herrn Bürger-
meister Sendermann und Herrn Cornels, begrüßt. Anschließend stellt Herr Bürgermeister 
Sendermann die bisherige Verfahrensweise bis zur Errichtung des neuen Wertstoffhofes vor. 
Im weiteren Verlauf der Ortsbesichtigung erläutert Herr Bölte von den Wirtschaftsbetrieben 
des Kreises Coesfeld GmbH den zukünftigen Betrieb des Wertstoffhofes. Die offizielle Eröff-
nung sei für den 19.09.2018 vorgesehen.  
 
I. Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
         - keine Abstimmung -  

 
 
 
TOP  2) Besichtigung der "Erich-Hirsch-Wiese" in Lüdinghausen-Seppenrade 

Vorlage: FB 3/861/2018 
Die Ausschussmitglieder werden von Herrn Erich Hirsch und Herrn Kröger vom NABU des 
Kreises Coesfeld am Rand der „Erich-Hirsch-Wiese“ begrüßt. Herr Hirsch erläutert den Her-
gang von einer „normalen“ Wiese zu einem ökologisch wertvollem Areal und stellt die ver-
schiedenen Pflanzenarten vor. Aufgrund der langjährigen landwirtschaftlichen Nutzung sei 
erst nach ca. 10 Jahren der Boden so mager geworden, dass sich heimische Pflanzen wie-
der durchsetzen konnten. Herr Hirsch weist darauf hin, dass die Wiese einmal im Jahr ge-
mäht werde und dieses Mahdgut unbedingt entfernt werden müsse.  
 
I. Beschlussvorschlag: 
Dem Ausschuss zur Kenntnis.  
 
         - keine Abstimmung - 

 
 
 
TOP  3) Biologisches Zentrum 

hier: Tätigkeitsbericht und Vorstellung aktueller  Planungen 
Vorlage: FB 3/863/2018 

Die Sitzung wird um 17.00 Uhr im Biologischen Zentrum fortgesetzt. Die Vertreter des Biolo-
gischen Zentrums e. V. begrüßen die Ausschussmitglieder.  
 
Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung bittet Ausschussvorsitzender Suttrup um eine 
Schweigeminute für den am Tag zuvor verstorbenen ehemaligen langjährigen Stadtverord-
neten Horst Wolske.  
 
Nach der Schweigeminute stellen Herr Brocksieper und Frau Dr. Papke den Tätigkeitsbericht 
und die aktuellen Planungen vor (Anlage 1 – Präsentation) und beantworten die Fragen der 
Ausschussmitglieder.  
 
I. Beschlussvorschlag: 
Dem Ausschuss zur Kenntnis 
 
         - keine Abstimmung - 
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TOP  4) Unterhaltung öffentlicher Grünflächen  

hier: Bericht über aktuelle Themen 
Vorlage: FB 3/874/2018 

Herr Steenweg berichtet über aktuelle Themen zur Unterhaltung öffentlicher Grünflächen 
(Anlage 2 – Präsentation).  
 
SkB. Schulze Meinhövel möchte wissen, ob bei der Entfernung von Eichenprozessionsspin-
nern nicht auch die Flämmmethode zur Anwendung kommen könne. Herr Steenweg erklärt, 
dass durch das Abflämmen die Gefahr besteht, dass die Härchen weiter verteilt werden.  
 
Zu der Frage des Stv. Havermeier, wie die weitere Entwicklung des Eichenprozessionsspin-
ners aussehen werde, antwortet Herr Steenweg, dass hierzu keine Aussagen getroffen wer-
den könnten. Zu der Frage nach der erforderlichen Qualifikation und Ausstattung des Perso-
nals teilt Herr Steenweg mit, dass erhöhte Anforderungen aus Arbeitsschutzgründen beste-
hen würden. Aufgrund des kurzen Zeitraums des Auftretens des Eichenprozessionsspinners 
und des hohen Aufkommens könne die Beseitigung nicht von einer Person bewältigt werden. 
Daher habe man mehrere Unternehmen gleichzeitig mit der Beseitigung beauftragt.  
 
SkB. Kostrzewa-Kock fragt nach der Bepflanzung Olfener Straße. Herr Steenweg antwortet, 
dass die Bepflanzung im Winter erfolge. Vorgesehen sei die Hopfenbuche.  
 
Zu der Frage des SkB. Bierschenk nach der künftigen Behandlung von Eschen und Erlen 
teilt Herr Steenweg mit, dass Erlen nicht mehr nachgepflanzt werde würden. Vorhandene 
Eschen seien erfasst und würden regelmäßig begutachtet, ob Erkrankungen aufgetreten 
seien. Bei Neuanpflanzungen werde zukünftig die KLAM-Liste stärker berücksichtigt.  
 
SkB. Bierschenk bittet darum, im Bereich der Burg Patzlar die Freifläche zu erhalten. Herr 
Steenweg erklärt, dass die Zeit fehle, die Gestaltung entsprechend umzusetzen.  
 
Stv. Havermeier fragt nach dem Glyphosateinsatz. Herr Steenweg antwortet, dass nur die 
Vorkommen des Japanknöterich mit Glyphosat behandelt worden seien. In diesem Jahr sei 
ein Einsatz noch nicht erforderlich gewesen. Zu der Frage nach den Wasserbeuteln für 
Bäume teilt Herr Steenweg mit, dass der Bauhof dadurch schneller die Straßenbäume be-
wässern könne, da eine Dauerbewässerung durch Tröpfchen erfolge.  
 
SkB. Wagner regt an, im Haushaltsplan 2019 vorsorglich für die Beseitigung von Eichenpro-
zessionsspinnern einzustellen.  
 
I. Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis.  
 
         - keine Abstimmung - 

 
 
 
TOP  5) Berichte 
Siehe Anlage 3 – Mitteilung Parkraumkonzept – Erlöse durch Parkscheinautomaten 
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TOP  6) Anfragen 
SkB. Schulze Meinhövel möchte den Sachstand zum Doppelwendelturm wissen. Frau Trud-
wig antwortet, dass zur Zeit das Leistungsverzeichnis von DMC erstellt werden würde. Im 
Anschluss erfolge die Prüfung des Leistungsverzeichnisses durch ein Fachbüro. 
 
Zu der Frage der skB. Schulze Meinhövel, ob die Bäume an der Konrad-Adenauer-Straße in 
Höhe des Kino-Neubaus verpflanzt werden würden, antwortet Bürgermeister Borgmann, 
dass derzeit noch keine Lösung gefunden worden sei.  
 
Stv. Havermeier fragt nach dem Sachstand zur Sanierung der Bolzplätze. Frau Trudwig er-
läutert, dass der Rasen auf dem Bolzplatz „Im Rott“ nachwachsen würde. Bei dem Bolzplatz 
„Geest“ bestehe ein Maulwurfproblem, das zunächst gelöst werden müsse. 
 
Stv. Spiekermann-Blankertz möchte wissen, wann denn die Planung für die Anbindung des 
Kino-Grundstücks an die Konrad-Adenauer-Straße im Ausschuss vorgestellt werde. Bürger-
meister Borgmann antwortet, dass eine Linksabbiegespur geplant sei. Hierfür werde nur die 
alte Markierung entfernt und durch eine neue ersetzt.  
 
Zu der Frage des Stv. Spiekermann-Blankertz nach dem Sachstand „Rückführung von We-
gen“ verweist Bürgermeister Borgmann auf die fehlenden Personalkapazitäten. Ein Mitarbei-
ter sei langzeiterkrankt.  
 
Ausschussvorsitzender Suttrup fragt nach dem Baubeginn für die Brücke Ostenstever. Frau 
Trudwig antwortet, dass die Stahlbauarbeiten zur Herstellung der Brücke zur Zeit durchge-
führt werden.  
 
Zu der Frage des Ausschussvorsitzenden Suttrup nach der Freigabe des auf der nordöstli-
chen Seite der Ostwallschule gelegenen Notausstieges sichert die Verwaltung Prüfung zu.  
 
SkB. Kostrzewa-Kock fragt nach der Beseitigung der Akkustikproblematik in der Musikschu-
le. Beigeordneter Kortendieck antwortet, dass 50.000,00 € im Haushaltsplan eingestellt sei-
en. Zur Zeit könnte aus Personalkapazitätsgründen die Maßnahme jedoch nicht umgesetzt 
werden.  
 
Zu der Frage des skB. Kostrzewa-Kock nach dem Sachstand zur Solaranlage auf dem Rat-
haus verweist Beigeordneter Kortendieck auf die vorgenannte Personalsituation und den 
Prüfungsauftrag der Verwaltung, wie die Raumenge im Rathaus gelöst werden soll.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Thomas Suttrup 
Vorsitzende/r 

Sabine Liebing 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 29. Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt 
 
der Stadt Lüdinghausen am 06.09.2018 
 
anwesend: 
 
 Bürgermeister 
Borgmann, Richard Bürger-
meister 

 

 CDU-Fraktion 
Bone, Hildegard Vertretung für Herrn Heinrich Horstmann 

Höring, Volker Vertretung für Frau Irmgard Schotte 

Möllmann, Bernhard Vertretung für Herrn Michael Merten 

Schulze Meinhövel, Anja bis ToP 6 

Schulze Uphoff, Theo  

Suttrup, Thomas  

Tüns, Dieter ab ToP 3 

 SPD-Fraktion 
Havermeier, Dirk  

Spiekermann-Blankertz, Mi-
chael 

ab ToP 3; Vertretung für Herrn Kors Barendregt 

Steinkuhl, Thomas ab ToP 3; Vertretung für Herrn Niko Gernitz 

Weniger, Ernst-Dieter bis ToP 2 

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Bierschenk, Bruno Vertretung für Herrn Jöran Kortmann 

Kostrzewa-Kock, Lothar  

 UWG-Fraktion 
Borgmann, Rafael Vertretung für Herrn Rüdiger Fichtner 

Wischnewski, Susanne Vertretung für Herrn Josef Wannigmann 

 FDP-Fraktion 
Wagner, Wilhelm  

 von der Verwaltung 
Heitkamp, Armin ab ToP 3 

Kortendieck, Matthias  


